
Verbale della riunione telematica del Consiglio Direttivo AISV allargato di lunedì 3 ottobre 2022 

 

Il CD si riunisce alle ore 16:00 telematicamente 

Sono presenti: Barbara Gili Fivela (Presidente), Alessandro Vietti, Giovanni Abete, Claudia Crocco, Vincenzo 
Galatà, Chiara Celata e Sonia d’Apolito .  

Ordine del giorno:  

1) Approvazione dei verbali delle sedute precedenti (16 e 17-3, 22-4, 29-6, 20-7-2022) 
2) Comunicazioni 
3) Richiesta di supporto all’ attività di finanziamento per progetto CLIPS 
4) Gruppo di lavoro su ASR in Clarin: aggiornamento di F. Cutugno 
5) Gruppo di lavoro sulle risorse orali: aggiornamento 
6) Studi AISV: aggiornamento sui lavori relativi all’indicizzazione 
7) Richieste di patrocinio-ratifica (Celata) 
8) Varie ed eventuali 

 
2. Comunicazioni 

La Presidente apre la riunione riferendo sull’interesse che ha avuto la scuola estiva che si è tenuta a Lecce e 
sull’importanza di organizzare corsi formativi di base, ad esempio, su analisi acustica e prosodica, lasciando 
alle scuole estive l’approfondimento di tematiche più specifiche. L’idea è quella di creare un corso base di 
8/10 ore online, magari anche valutando i requisiti dei diversi corsi di laurea per il rilascio di CFU per gli 
studenti. Bozze di proposte per corsi di questo genere saranno valutati nel corso delle prossime riunioni.  

La Presidente riferisce in merito all’ultima riunione CUN, a settembre, durante la quale si è parlato, 
prevalentemente, dei Gruppi Scientifico Disciplinari (GSD) che sono in fase di costituzione e delle relative 
declaratorie. Nel corso della riunione, Tulli ha individuato i referenti per ogni area e per la nostra area, 
10/G1, la referente è Francesca Dovetto. Tutti i referenti si sono riuniti il 26 settembre per discutere delle 
proposte relative alla costituzione dei GSD e alle relative declaratorie e per valutare un insieme di parole 
chiave che possano essere rappresentative dei vari GSD. La declaratoria dell’area 10/G1 consiste nella 
vecchia declaratoria che comprende tutti gli SSD, con l’aggiunta del riferimento all’ambito medico-clinico e 
forense che, oltre a quello computazionale, possono essere di interesse in ambito applicativo. Si è parlato 
anche di L-fil/let-03 che, essendo una settore vuoto, è probabile venga eliminato come SSD, pur rimanendo 
nella declaratoria. Per quanto riguarda le parole chiave, rimangono tutte le caratteristiche dei settori 
(Linguistica, Glottologia, Didattica, ecc.) con la proposta di aggiungere Linguistica computazionale. 
L’ufficializzazione di tutto questo lavoro dovrebbe avvenire in una riunione che si terrà intorno alla metà di 
ottobre. Inoltre, sempre nella stessa riunione si è fatto riferimento alla doppia iscrizione ai corsi di laurea. 
La fase di sperimentazione è stata avviata ed è prevista una verifica fra tre anni, sebbene sino ad ora ci 
siano state poche richieste di iscrizione a più di un corso. Infine, si è fatto riferimento alla designazione dei 
membri per il comitato nazionale della valutazione della ricerca che sarà composto da 15 membri (al posto 
dei precedenti 7).  

La Presidente riferisce in merito ad un’osservazione di Chiara Celata, relativa al fatto che sul documento 
OLF-AISV inerente alle competenze del perito in ambito forense manca la data di approvazione. Il 
documento sarà aggiornato e sostituito dal Web Manager Vincenzo Galatà.  



1 Approvazione verbali 

Il Direttivo approva i verbali delle sedute precedenti (n.5 e 6, del 16 e 17-3, n.7 del 22-4, n.8 del 29-6, e n.9 
del 20-7-2022).  

3 Richiesta di supporto all’ attività di finanziamento per progetto CLIPS 

Cutugno vorrebbe attivare una raccolta fondi per cercare di reperire le risorse necessarie per continuare a 
rendere disponibile il corpus CLIPS e chiede ad AISV la possibilità di raccogliere i fondi per CLIPS sul conto 
dell’Associazione. L’idea sarebbe di identificare i fondi con una etichetta appropriata che permetta a 
Cutugno accedervi tramite la tesoreria AISV. I fondi saranno utilizzati per garantire l’archiviazione del 
corpus CLIPS e l’ampliamento, nonché la trascrizione/annotazione (automatica e semiautomatica) del 
corpus. Un compito di AISV potrebbe anche essere quello di trovare qualcuno interessato alla trascrizione 
del corpus CLIPS. Il Direttivo decide di chiedere a Cutugno informazioni sulla gestione dei fondi (come 
sarebbero gestite le uscite? Dovrebbero comunque corrispondere alle entrate?) e si ripropone di deliberare 
nel corso della prossima riunione. In particolare, 

4 Gruppo di lavoro su ASR in Clarin: aggiornamento di F. Cutugno 

La presidente riferisci in merito alla lettera di Cutugno sul censimento delle risorse linguistiche di interesse 
per le associazioni AISV, il cui referente è Vietti, AILC, il cui referente è Cutugno stesso, e SLI, il cui referente 
è nuovamente Vietti. La lettera è stata inviata tramite email alla Presidente AISV Barbara Gili Fivela, alla 
Presidente AILC, Simonetta Montemagni, nonché a Bernardo Magnini, ex-Presidente dell’AILC, e a Viviana 
Patti, che è stata coinvolta nel primo incontro sulla tematica dato lo specifico interesse nell’archiviazione di 
materiali relativi al parlato. La lettera è stata inviata per ravvivare l’interesse sulla tematica e ricordare che 
ciò su cui AISV ha già deliberato riguarda l’individuazione di un referente per ogni associazione, che 
coordini il lavoro di giovani studiosi impegnati ad operare un censimento delle risorse linguistiche 
disponibili sia per la lingua scritta che per la lingua orale e a realizzare una pagina web nella quale siano 
fornite tutte e informazioni su tali risorse (v. verbale 7 del 22-4-2022).  

Ultima questione, sollevata sempre da Cutugno, riguarda una riflessione sull’eterogeneità delle tipologie di 
pubblicazione nell’Area 10. Il punto importante è che per ogni ambito di ricerca ci possono essere esigenze 
diverse (es. le monografie possono essere più apprezzate e frequenti in alcuni ambiti di ricerca che in altri, 
così come i convegni di alcuni ambiti possono essere particolarmente selettivi e, di conseguenza, gli atti 
possono essere più prestigiosi, in alcuni caso sono anche indicizzati). Cutugno ha proposto che si 
predisponga un documento su questa problematica, e che sia AILC che AISV lo sottoscrivano, visto che 
condividono almeno in parte questo problema.  

5 Gruppo di lavoro sulle risorse orali: aggiornamento 

Interviene Celata per un aggiornamento sulle risorse orali. Riferisce che è stato convocato un tavolo da 
parte di Laura Moro, Direttrice della Digital Library, perché nei prossimi mesi ci saranno dei bandi di gara 
rivolti ad aziende che si dovranno occupare della digitalizzazione di fonti orali non ancora digitali e della 
pubblicazione di oggetti già digitali. La richiesta è che vengano fornite due o tre tematiche, tra le quali 
scegliere sulla base della possibilità di fruizione da parte dell’utente finale. Celata chiede al Direttivo di fare 
delle proposte su archivi orali che possano essere di interesse per la digitalizzazione suddetta e che siano di 
interesse per AISV. Le prime idee ricadono sulla Carta dei Dialetti Italiani (CDI) e sul corpus CLIPS, entrambi 
indicativi utili in relazione al tema della variazione. Il Direttivo decide di discutere più approfonditamente la 
questione in una riunione successiva, da convocare a breve. 



6 Studi AISV: aggiornamento sui lavori relativi all’indicizzazione 

Su quest’ultimo punto interviene Galatà dicendo è stata preparata una bozza quasi completa e in doppia 
lingua, italiana e inglese. Ad ogni modo, sottolinea che sarebbe più opportuno parlare dell’indicizzazione in 
presenza di Cinzia Avesani. 

Per discutere meglio, quindi, i punti relativi all’indicizzazione e alle risorse orali, il Direttivo sarà 
nuovamente convocato per la prossima settimana. 

7 Richieste di patrocinio-ratifica (Urbino 20 e 21 ottobre 2022) 

il Direttivo ratifica la richiesta di patrocinio per le giornate di studio “Scrivere e descrivere il parlato” che si 
terranno il 20-21 ottobre a Urbino.  

 

La riunione si conclude alle ore 18:00.  

 

La Presidente Barbara Gili Fivela 

La Segretaria verbalizzante Sonia d’Apolito 


